

# **EL MISTERIO DE UNA REALIDAD**

*Por el académico R. P. Carlos Cucchetti*

## **EL MISTERIO DE UNA REALIDAD \***

Luz de luz es comprender que el hecho histórico de la Navidad encierra un misterio de amor inefable.

Luz de luz es aceptar que en el cuerpo del Niño se encarna una esencia divina. La idea de Dios fuera del tiempo y del espacio, en la Navidad el misterio se convierte en milagro. Realidad que hay que llevarla teológicamente de la mano para que no caiga en leyenda.

Nace en una noche con caminos de sol. La estrella misteriosa se posa sobre la gruta de Belén tan pequeña que cabe en el hueco de una mano de la geografía hebrea. Si la estrella se ocultara, la oscuridad cubriría la vida de la fe cristiana.

Las luces y sombras de Judea se proyectan sobre el tapiz de la historia. El milagro contiene oro de rey, incienso de Dios y mirra de mártir. El Niño mira con nuestros mismos ojos y llora con nuestras mismas lágrimas. Si la luz de Navidad penetra en la inteligencia, el pensamiento latente se vuelve luminoso y trascendente. Ninguna cabeza humana quedará sin un nimbo de luz.

La Navidad es la aurora épica de la civilización cristiana. Refugiarse en la castidad estéril del agnosticismo es negar la realidad histórica de la Navidad. Es como querer vivir sin respirar. Es olvidar la regla de oro de la vida en su misterio.

Goethe no podía menos que denunciar la miopía de "ese orgullo" del hombre, que cree que cuanto existe, exis-

\* Publicado en "La Prensa", del 24 de diciembre de 1987.

te sólo para él y cree que la naturaleza procede con la misma intención que él piensa. Ignora que debe conformarse con el "asombro" que el misterio del cosmos produce. Allí debe buscar sus límites. Y agregaba el genio alemán: "Veo llegar el tiempo en que Dios le perderá su simpatía a la humanidad envolviéndola en el gran crepúsculo cuya edad es la eternidad". Rimbaud encontrará la metáfora: "en el mar mezclado con sol".

En la Nochebuena el corazón es lámpara votiva y oasis de paz... Noche de amor... dejándonos un vago y dulcísimo sentimiento de lo infinito.